

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE MONTREAL

11^{ME} ANNÉE. SAMEDI, 14 OCTOBRE 1893. VOL. XXII, No 15.

SOMMAIRE :

I Vingt-unième dimanche après la Pentecôte. — II Lettre Encyclique de N. T. S. P. le Pape Léon XIII sur le Rosaire de Marie (suite). — III Procès intenté à Mgr l'archevêque de Montréal. — IV Excellence du Rosaire. — V Léon XIII. — VI Lord et Lady Aberdeen à l'Hôpital-Général de Québec. — VII Les Congrégations enseignantes et le brevet de capacité. — VIII Chronique diocésaine. — IX Nouvelles diverses. — X Aux prières.

VINGT-UNIEME DIMANCHE APRES LA PENTECOTE

« Le royaume du ciel est semblable à un roi qui fait rendre compte à ses serviteurs. » (S. Matth., XVIII).

I. Le roi figuré dans cette parabole, c'est Notre-Seigneur Jésus-Christ, le Sauveur du monde, fils de Dieu et fils de David ; celui dont parlait le prophète quand il a dit que le divin Messie serait établi roi dans Sion. Ses serviteurs sur la terre, ce sont tous les enfants des hommes ; tous lui doivent la vie ; par conséquent, tous auront à lui rendre compte de l'usage qu'ils en auront fait. Quelle est la conscience qui envisagerait sans crainte le jour du rendement des comptes ? Les saints eux-mêmes en éprouvaient de l'effroi. La vue de notre pauvreté, de nos péchés, de nos infidélités, nous jetterait dans le désespoir, si nous ne possédions l'espérance chrétienne. Nous ne pouvons que répéter avec David : « Seigneur, n'entrez pas en jugement avec votre serviteur, puisque nul mortel ne sera trouvé juste devant vous. »

II. Les dix mille talents dont le serviteur était redevable à son roi représentent l'immense dette de l'homme. Mais les cent deniers qui étaient dus à ce même serviteur nous font compren-